

PARA CONOCIMIENTO DE:

ASUNTO : **00115E 1115**
ACTIVIDADES Y PLANES DE ACCION FUTUROS DE LA JUNTA DE COORDINACION REVOLUCIONARIA (JCR) EN EUROPA Y AMERICA LATINA.

SINTESIS :

Se ha logrado detectar una serie de actividades y planes de acción futuros que proyecta concretar la JUNTA DE COORDINACION REVOLUCIONARIA (JCR) en EUROPA y países de AMERICA LATINA.

A manera de acotación introductora, cabe recordar que la aludida JUNTA DE COORDINACION REVOLUCIONARIA (JCR) se halla integrada por las organizaciones clandestinas EJERCITO REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO (ERP) de ARGENTINA, MOVIMIENTO DE LIBERACION NACIONAL-TUYUMANOS (MNT) de URUGUAY, MOVIMIENTO DE 12 DE JULIO REVOLUCIONARIA (MIR) de CHILE y EJERCITO DE LIBERACION NACIONAL (ELN) de BOLIVIA, habiéndose constituido el 14 Feb 74 mediante la ingerencia directa de la primera y con la finalidad declarada de continentalizar la lucha armada en AMERICA LATINA.

Entre las actividades y planes de acción futuros detectados, merecen señalarse por su importancia y proyección, los siguientes:

A - ACTIVIDADES GENERALES

1) Establecimiento de sedes de la JCR en EUROPA

La primera de ellas se estableció en 1974 en París (FRANCIA), habiendo comenzado a funcionar regularmente en ese país a partir de Dic 74 aproximadamente.

En Mar 75, la JCR amplió su radio de influencia en EUROPA, estableciendo oficialmente una nueva sede en PORTUGAL. La primera actividad visible desplegada por la JCR en este país, fue su participación en un acto promovido por el PARTIDO REVOLUCIONARIO DEL PROLETARIADO Y BRIGADAS REVOLUCIONARIAS DE PORTUGAL, emitiendo en la oportunidad un mensaje de salutación y solidaridad con el régimen revolucionario de ese país (Ver en ANEXO 1 copia textual del aludido mensaje).

2). Creación de una Agencia de Prensa

Se denomina APAL (Agencia de Prensa América Latina) y viene publicando a partir de Dic 74, un Boletín informativo clandestino titulado "Boletín APAL", el cual publicita las actividades de la JCR y de sus organizaciones armadas componentes e incluye

00119F 1116

tos de orden político, social, económico y militar, de carácter internacional, analizados bajo una óptica netamente marxista y partidaria (Ver en ANEXO 2, fotocopia de la portada del referido Boletín de APAL).

Se edita semanalmente en idioma castellano. Al 08 Abr 75, se llevaban editados 17 números de la citada publicación y su difusión alcanza a varios países europeos y latinoamericanos, entre ellos FRANCIA, ITALIA y ARGENTINA.

Proyectan publicar una síntesis informativa mensual en castellano, la que en principio se editaría en SUIZA. Asimismo se hallan encarando la edición del "Boletín APAL" en idioma francés e italiano.

Los materiales informativos para integrar la publicación de referencia, son proporcionados indistintamente por el equipo de la JCR en París y/o por las organizaciones subversivas que la integran (ERP, MIN (I) MIR y ELP).

(3) Ingerencia de la JCR en la creación del denominado "GRUPO DE SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO ARGENTINO" (GSPA)

Con la ingobernabilidad de la JCR, en Feb 75 se constituyó en París (FRANCIA), el denominado "GRUPO DE SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO ARGENTINO" (GSPA).

La citada agrupación se caracteriza por publicitar en forma distorsionada distintos acontecimientos de la vida político-social argentina, orientando deliberadamente su temática en torno al desprecio hacia las autoridades del Gobierno Nacional, F.T.A.A. y de Seguridad y conducción del movimiento obrero organizado (CGT - 62 ORGANIZACIONES). En contraposición, promociona las actividades de los grupos insurgentes y de las estructuras políticas y/o sindicales clásicas.

Vehiculiza el accionar apuntado a través de charlas, audiovisuales y folletos escritos e ilustrados.

El primero de esos folletos (número cero) titulado "ARGENTINA EN LUCHA", consta de 128 páginas y corresponde a los meses de Feb-Mar. 75. El mismo fue impreso en París (FRAN. CIA), con un tiraje de 1500 ejemplares. Oficia como director de la aludida publicación, G. MERIES, B.P. 143, 75663 París, Cedex 14. (Ver en ANEXO 3 fotocopia de la portada del folleto de referencia).

El "GSPA", como tal, participa generalmente en reuniones

0011°F 1117

y/o congresos de prensa convocados en París (FRANCIA) por miembros de la denominada "ASOCIACION CRIMINAL DE ABOGADOS" (organización argentina de facta ideológica afectada a la defensa de elementos detenidos por causales subversivas), en las cuales se agitan y debaten temas relacionados con la represión en ARGENTINA. Asimismo, el "CSPA" proyecta participar en las próximas deliberaciones del "TRIBUNAL ERNST AND RUSSELL LTD.", donde aparentemente ya se ha incluido como punto de temario, el siguiente: "Investigación sobre la responsabilidad del Gobierno Argentino en los crímenes contra el pueblo".

4) Contactos de la JCR con organismos internacionales

En Feb 75, la JCR, en forma totalmente encubierta, estableció conexiones en Ginebra (SUIZA), con distintos miembros de organismos internacionales afectados a tareas relacionadas con refugiados políticos, derechos humanos, etc., con la finalidad de interesar a los mismos en la realización de una investigación en ARGENTINA en relación a los derechos humanos.

Los contactos de referencia fueron formalizados por un abogado argentino no identificado (presuntamente miembro de la "Asociación Crimial de Abogados"), con las siguientes personalidades:

- a) Jean Claude LUTHI. (Delegado de la Federación Internacional de los Derechos Humanos ante la Organización de las Naciones Unidas).
- b) Georges KULISHER (Miembro del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados).
- c) Alejandro ARTUCIO. (Abogado uruguayo miembro de la Comisión Internacional de Juristas).
- d) Neal MAC DEMONT (Secretario General de la Comisión Internacional de Juristas).
- e) Guillermo DA CUNHA (Miembro de la misma Comisión citada precedentemente).
- f) Leopoldo J. NIHILUS (Director de la Comisión de Iglesias para Asuntos Internacionales del Consejo Mundial de Iglesias).
- g) Charles R. HARPER (Jefe de la oficina de Recursos por los Derechos Humanos para Latinoamérica).

En todos los casos, el representante de la JCR, expuso un detallado informe referido a la situación de exiliados latinoamericanos en ARGENTINA y deleniados por causales políticas y/o subversivas, distorsionando la real situación y naturaleza de los hechos.

00112F 1118

De todo lo actuado por el representante de la JCR en Ginebra (SUIZA), solo se acordó en principio la realización de una investigación encubierta a cargo de la COMISIÓN INVESTIGACIONAL DE JURISTAS (CIJ), que asume las características formales de un tipo encuesta.

Para ello se acordó el viaje a la ARGENTINA de dos representantes de la CIJ, recayendo la designación en Helenio FRAGO SO (de BRASIL) y Fernando FOURNIER AGUINA (de COSTA RICA).

Se estableció que el viaje y estadía de los dos miembros del CIJ en ARGENTINA sería financiado por la JCR, quien acordó depositar la suma de 6.000 dólares en la cuenta corriente de la CIJ en el SUISSSE BANK CO., NASSAU St 15, NEW YORK.

Los miembros de la CIJ decidieron viajar a la ARGENTINA alrededor del día 03 Mar 75, habiendo previsto la JCR mantener en la más absoluta reserva la decisión de la CIJ de efectuar la investigación enunciada en ARGENTINA y el viaje de sus dos miembros a nuestro país.

La JCR, en forma encubierta y a través de figuras no comprometidas abiertamente con la subversión y/o con la organización argentina componente de la JCR (EJERCITO REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO), Se planteó la necesidad de orientar y manejar los contactos de la misión CIJ en nuestro país.

La investigación, encuesta que generalmente realiza la CIJ para los casos como el planteado encubiertamente por la JCR, asume las siguientes características:

- Usualmente el primer paso de estas investigaciones -encuestas- radica en anunciar al gobierno supuestamente implicado, la realización de la misma en forma confidencial.
- Posteriormente se trasladan los investigadores al país supuestamente cuestionado y se entrevistan con autoridades y presuntos afectados, elaborando y presentando fuera del país encuestado, un pre-informe que se transmite al Gobierno del país cuestionado.
- Si la resultante de la investigación-encuesta arroja a jui-

0011SF 1119

cio de la CIJ, violaciones a los derechos humanos, ese organismo internacional encara sucesivas etapas que asumen formas más agudas de desprecio hacia el Gobierno del país elegido como centro de la investigación.

- Si ante el pré-informe elaborado por la CIJ, no se produce a criterio de ese organismo una reacción favorable por parte del Gobierno cuestionado, la CIJ da a publicidad un primer informe condenatorio de tono menor.
- Si transcurrido un lapso, no se produce a juicio de la CIJ una respuesta oficial aceptable o el informe de la CIJ es desmentido y/o rechazado por el Gobierno cuestionado, la CIJ se lanza a una permanente y sistemática campaña de denuncias, que las lleva al seno de los organismos internacionales en los que tiene estatuto de observador.

Como podrá observarse, en el caso particular de la investigación-encuesta convenida por el representante argentino de la JCR y los miembros de la CIJ, se producen alteraciones sustanciales en los procedimientos usuales empleados por el citado organismo internacional para casos análogos, otorgándole al presente caso, características prácticamente clandestinas, como lo evidencian:

- a) La intención de mantenerse en absoluta reserva la misión de la CIJ en ARGENTINA y el viaje de dos de sus miembros al país.
- b) La financiación del viaje y la estadía de los mismos por parte de la JCR.

Cabe mencionar sobre el particular, que similar gestión a la efectuada por el representante de la JCR ante organismos internacionales de Ginebra (SUIZA), en especial ante la CIJ (Comisión Internacional de Juristas), fue efectuada también en el transcurso de Feb 75 por miembros de la organización MONTONEROS.

Se sabe que el representante argentino de la JCR mantuvo conexiones en Ginebra con miembros de la organización MONTONEROS que habían asistido a Ginebra con el propósito enunciado precedentemente, habiendo surgido en esa entrevista coincidencias de objetivos en lo que hace a las tramitaciones diligenciadas por la JCR y MONTONEROS ante organismos internacionales de Ginebra (SUIZA).

5) Actividades actuales del equipo central de la JCR en París

Se concentran fundamentalmente en torno a:

00112F 1120

- Desarrollo y proyección de la APAL (Agencia de Prensa Latinoamericana Latina).
- Intercambio de informaciones referidas a la situación nacional de los países cuyas organizaciones subversivas se han sido representadas en la JCR (Argentina, Chile, Uruguay y Bolivia).
- Tareas inherentes al desarrollo de la acción armada y/o la resistencia en los citados países y construcción de un Partido Revolucionario que aglutine a todas esas fuerzas insurgentes en un solo frente.
- Actos y/o actividades de solidaridad recíproca entre las organizaciones componentes de la JCR y en contraposición, de desprecio hacia los Gobiernos Nacionales de ARGENTINA, CHILE, URUGUAY y BOLIVIA.

6) Participación de la JCR en un evento comunista de SUECIA

Con fecha 01 Mar 75, miembros del equipo central de la JCR con asiento en París (FRANCIA), participaron de la Conferencia Obrera organizada por las FÖRDUNDETS KOMUNIST (FEDACIONES COMUNISTAS) de SUECIA.

La JCR se hizo presente con un mensaje de adhesión, cuyo texto se reproduce en ANEXO 4 del presente informe.

B - PROYECTOS DE ACCION FUTUROS

- 1) Creación de una agencia de propaganda en el exterior, a efectos de vehiculizar en forma encubierta, actividades y objetivos relacionados con los distintos Movimientos de Solidaridad Latinoamericanos (organizaciones de fecha marxistas), en particular las pioneras por:
 - "GSPA" (GRUPO DE SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO ARGENTINO) en París.
 - "CISAL" (COMITÉ INTERNACIONAL DE SOSTENIA LA ARGENTINA EN LUCHA), en París.
 - "CODEPPA" (COMITÉ DE DEFENSA DE PRISIONEROS POLÍTICOS ARGENTINOS), en París.
 - "COFAPREG" (COMISIÓN DE FAMILIARES DE PRESOS POLÍTICOS, ESTUDIANTILES Y GREMIALES), en Argentina.

- 00112F 1121
- 2) Instrumentar, en función de lo expuesto precedentemente, campañas de acción psicológica en el exterior (fundamentalmente en PARÍS), con la siguiente orientación y características:
 - Hacer comprender que en la ARGENTINA existen formas fascistas de Gobierno.
 - Hacer comprender que el ejercicio de la lucha armada (Guerrilla) no representa un extremismo ideológico, sino que encierra en su acción un desarrollo liberador, unido intrínsecamente a las luchas de las masas.
 - Convencer que en la ARGENTINA existen condiciones objetivas y subjetivas para iniciar la marcha hacia el Socialismo.
 - 3) Fortalecer el desarrollo de la APAL (Agencia de Prensa América Latina).
 - 4) Promover el funcionamiento de una agencia de noticias latinoamericana, de características comerciales y adecuadamente orientada en la línea ideológica de la JUNTA DE COORDINACION REVOLUCIONARIA (JCR).
 - 5) Promover la edición de un quincenario informativo latinoamericano (cultural, político y económico) y de conocimiento generales con relación a EUROPA.
 - 6) Formación de una "CASA LATINOAMERICANA", estructurada encubiertamente con la finalidad de nuclear a los elementos latinoamericanos que más interesan a los objetivos de la JCR (chilenos, uruguayos, bolivianos y argentinos).

Los proyectos enunciados como número 4, 5 y 6, persiguen la siguiente finalidad:

- a) Procurar una efectiva penetración en el campo de la superestructura de los medios masivos de comunicación.
 - b) Mantener una firme vinculación con el mundo socialista.
 - c) Cubrir necesidades de relación en el ámbito latinoamericano.
- 7) Formación de un COMITÉ, que actúe como órgano clandestino de la JCR, a los efectos de coordinar las tareas de las cuatro organizaciones componentes (ERP-EJA-NUNT-MIR), para dar formas concretas a las campañas de solidaridad internacional en favor de la

Libertad de los detenidos políticos y/o subversivos de América Latina.

- 8) Neutralizar, a través de las organizaciones componentes del aludido COMITE, las relaciones con los Partidos Políticos de Izquierda de los respectivos países (ARGENTINA, BOLIVIA, URUGUAY y CHILE).

0010F 1122

C) CONCLUSIONES:

- 1) La JUNTA DE COORDINACION REVOLUCIONARIA (JCR) ha establecido centrales de operaciones en ARGENTINA, FRANCIA y PORTUGAL.
- 2) En París (FRANCIA), ha montado una importante infraestructura propagandística, a través de la cual viene instrumentando en forma encubierta y por distintos medios, campañas de acción psicológica dirigidas contra el Estado Nacional.
- 3) Cuenta fundamentalmente para ello con una agencia de prensa clandestina (AFAL) y organizaciones de fachada abocadas a la solidaridad y/o defensa de presos políticos y/o subversivos, gravitando entre estas últimas el denominado "CSPA" (GRUPO DE SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO ARGENTINO) y la "ASOCIACION GREMIAL DE ABOGADOS", quien parece haber desplazado su aparato jurídico-ideológico a París (FRANCIA).
- 4) Se advierte la participación activa de esta última organización de fachada (ASOCIACION GREMIAL DE ABOGADOS), en actividades encubiertas a favor de la JCR, como queda probada en la concertación de contactos y establecimiento de acuerdos con organismos internacionales de Ginebra (SUIZA), en especial con la CIJ (COMISION INTERNACIONAL DE JURISTAS).
- 5) Resulta anormal y deliberadamente prejuiciada la actitud de la COMISION INTERNACIONAL DE JURISTAS (CIJ), al convenir con el representante argentino de la JCR, la realización de una investigación encuesta en ARGENTINA, rodeada de características prácticamente clandestinas, como lo indica la primaria intención de mantener en reserva la misión de la CIJ en ARGENTINA, el viaje de sus dos miembros al país, la financiación de los gastos por parte de la JCR y el interés de ésta por orientar y manejar los contactos de la misión extranjera en BUENOS AIRES.
- 6) Existen coincidencias y objetivos concurrentes entre las JCR y la organización subversiva MONTONEROS, al gestionar ambas la intervención de organismos extranjeros en el tratamiento de

asuntos internos, con la finalidad de plasmar acciones de desprestigio hacia el Estado Nacional.

- 00112F 1123
- 7) Está en gestación un ambicioso plan de desarrollo de actividades futuras por parte de la JCR, tanto en EUROPA como en AMERICA LATINA (incluida ARGENTINA), que comprende fundamentalmente la promoción encubierta de agencias noticiosas; el fortalecimiento de las ya existentes; la penetración efectiva en el campo de la superestructura de los medios masivos de comunicación; la reactualización de las relaciones con los Partidos Políticos de Izquierda de ARGENTINA, BOLIVIA, CHILE y URUGUAY y la consecuente campaña de desprestigio hacia esos Estados.

Valorización: A - 2